
Los cántabros reclaman 
altura de miras a los 
políticos para resolver 
el conflicto en Cataluña 
La opinión se divide ent re quienes reclaman más 
contundencia al Gobierno y los que crit ican su actuación 

Representantes de la 
sociedad regional se 
muestran pesimistas 
sobre una posible 
solución en un análisis 
realizado para El Diario 

SAN TAN DER. Los cántabros se 

muestran pesimistas sobre una cer-

cana solución pactada y exigen a las 

partes altura de miras, aunque no 

confían demasiado en que los mis-

mos actores puedan alcanzar un 

acuerdo. Piden a los políticos diálo-

go y una respuesta negaciada, pero 

también legal, tras el 1-O. 

Manuel Sánchez Monge 
Obispo de Santander 

«Lo que ocurre no sólo 
es ilegal, sino inmoral» 
«Se está llevando a Cataluña a un 

abismo, a un callejón sin salida por 

parte de los independentistas. No 

existen motivos para no respetar la 

Constitución y las leyes que garan-

tizan el Estado de derecho. Lo que 

ocurre en Cataluña no sólo es ilegal, 

sino inmoral. El derecho de autode-

terminación que invocan no se pue-

de aplicar de manera indiscrimina-

da y menos propagándolo con men-

tiras disfrazadas de verdades histó-

ricas, económicas y religiosas. He-

mos de agradecer a la Policía Nacio-

nal y a la Guardia Civil que estén 

defendiendo la libertad de todos los 

españoles, incluidos los catalanes». 

Lorenzo Vidal de la Peña 
Presidente de CEOE-CEPYME 

«Sobra polít ica de vuelo 
bajo y falta ética» 
«La situación en Cataluña es una 

violación de los principios básicos 

que nos han permitido crecer y de-

sarrollarnos como empresarios, como 

ciudadanos y como seres humanos 

en libertad. Crea un impacto econó-

mico negativo en las empresas y 

unas consecuencias de las que el te-

jido económico y las familias en Ca-

taluña van a tardar en recuperarse. 

Sobra política de vuelo bajo y falta 

ética. Tenemos que exigir a los ges-

tores públicos más sentido de la res-

ponsabilidad y menos de la publici-

dad. No juegan con lo suyo, se jue-

gan nuestro futuro. Ningún ciuda-

dano o colectivo tiene que renun-

ciar a la vigencia de unas leyes apro-

badas democráticamente sólo por-

que así se le exija desde una parte 

del conjunto y eso es lo que hoy se 

le pide a millones de ciudadanos que 

viven en Cataluña y no consideran 

la independencia una opción válida 

y a los del resto del Estado. Catalu-

ña debe reintegrarse al normal fun-

cionamiento de una Comunidad 

dentro de la estructura que estable-

ce el marco constitucional. Ningu-

na construcción humana dura siem-

pre y los consensos tampoco. Por 

ello, se hace necesario reeditar lo 

que funciona: afianzarnos en el va-

lor de la negociación y del acuerdo 

como vía de construcción de los úni-

cos pactos que resultan sólidos». 

José Arsuaga Presidente de la 
Audiencia Provincial de Cantabria 

«Nadie puede estar por 
encima del Constitucional» 
«Para los jueces, la aplicación de la 

ley no es una opción, es una obliga-

ción. Malos tiempos corren cuando 

hay que explicar lo obvio. La justi-

cia emana del pueblo español, úni-

co sujeto de soberanía, en cuyo nom-

bre la administran los miembros del 

Poder Judicial. Somos Estado, pero 

no nos corresponde la resolución de 

conflictos políticos, sino garantizar 

que se cumplan las normas legales 

en el marco de un Estado de Dere-

cho mediante la tutela judicial efec-

tiva. Y por encima de todas, la Cons-

titución, cuyo intérprete supremo 

es el Tribunal Constitucional. Na-

die puede estar por encima. Cuan-

do se desobedece al Tribunal se de-

sobedece la Constitución y en con-

secuencia la norma suprema de con-

vivencia de la comunidad de ciuda-

danos, no de súbditos. No existe le-

gitimidad democrática sin amparo 

en la legalidad constitucional. No 

puede entenderse una sin la otra». 

Carlos Sánchez Secretario 
General CC 0 0 Cantabria 

«Que entren al diálogo las 
inst ituciones europeas» 
«La clase trabajadora solo tiene una 

patria: el trabajo, que es plural. En 

Cataluña hay trabajadores cántabros 

y de otros lugares, por eso estamos 

radicalmente en contra de los na-

cionalismos. La situación en Cata-

luña ha derivado en un conflicto so-

cial de envergadura y la política ha 

perdido la ocasión de gobernar la si-

tuación porque no se puede violen-

tar el marco jurídico como lo ha he-

cho el Gobierno catalán ni se pue-

den reprimir los sentimientos de un 

pueblo como hace el Gobierno na-

cional. El referéndum es ilegal pero 

no se puede reprimir a porrazos el 

deseo de votar. Apelamos a una so-

lución negociada, sentarse y que en-

tren al diálogo las instituciones eu-

ropeas. Además, es completamen-

te rechazable el escrache y acoso que 

se está haciendo a la policía». 

Ángel Pazos Rector de la 
Universidad de Cantabria 

«Juntos somos más fuertes» 
«Soy de los que creen firmemente 

que juntos somos más fuertes que 

separados: la universidad, como su 

propio nombre indica, tiene una vo-

cación universal. Por eso, desde el 

absoluto respeto a todas las diferen-

cias que nos hacen más valiosos y 

nos enriquecen a todos, estoy con-

vencido de que debemos desarrollar 

estrategias lo suficientemente atrac-

tivas para que nos mantengamos 

unidos y así podamos jugar un pa-

pel más determinante en el contex-

to europeo, que es nuestro campo 

de juego fundamental». 

Marta Hazas Actriz 

«Es la manera más torpe 
de darles argumentos» 
«Yo suscribo las palabras que escri-

bió Manuel Jabois en El País. Creo 

-y le parafraseo- que no debería ha-

berse hecho el 1 de octubre de esa 

manera. 'Pero no por patriota ni por-

que yo crea especialmente en la uni-

dad de la nación, sino para impedir, 

ahora y en cualquier momento, que 

unas personas decidan unilateral-

mente privar de derechos a otras, 

porque se creen mejores'. Esto es lo 

que me parece que han hecho unos 

políticos que representan a una par-

te de los catalanes. Pero, desde lue-

go, la actuación del Gobierno es la 

manera más torpe de darles argu-

mentos. La violencia nunca es el ca-

mino. No es justificable y no estoy 

de acuerdo con su manera de actuar. 

No sé a qué esperan los políticos para 

actuar como hombres de Estado». 

Piero Crespo Director del Instituto 
de Biomedicina y Biotecnología 

«Ninguno está a la atura 
de las circunstancias» 
«Lo veo con pena y rabia. Lo peor es 

que esto se venía venir desde que se 
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transfirieron las competencias de 

Educación a las autonomías. Tanto 

PP como PSOE han permitido que 

se engendren dos generaciones adoc-

trinadas en el odio a España, a cam-

bio de los votos nacionalistas que 

les permitieron gobernar cómoda-

mente. Creo que se debe restable-

cer el orden constitucional, hacien-

do caer todo el peso de la ley sobre 

quien la ha violado. Y, segundo, abrir 

un diálogo constructivo, lo que en 

estos momentos se me antoja har-

to difícil teniendo en cuenta la cla-

se política que padecemos: patéti-

cos independentistas, por su des-

lealtad y vileza; patético Gobierno, 

por su inoperancia a todos los nive-

les; patética oposición, por su falta 

de sentido de estado. Ninguno está 

a la altura de las circunstancias». 

Héctor Moreno Jefe Superior 
de Policía en Cantabria 

«Nuestro pensamiento 
está con los compañeros» 
«Nuestro pensamiento en este mo-

mento está con los compañeros de 

los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 

del Estado que están estos días en 

Cataluña y que han sido llamados a 

defender los derechos de todos los 

ciudadanos españoles y, muy espe-

cialmente, los de todos los catala-

nes. Están trabajando en un escena-

rio complicado, pero su saber hacer 

y su profesionalidad prevalecerán 

sobre todo lo demás. Están con áni-

mo, con moral y con fuerza para de-

sarrollar su labor en la defensa de 

los valores aceptados mayoritaria-

mente por todos los españoles». 

Mariano Carmona Secretario 
general de UGT en Cantabria 

«Es obligado que se sienten 
a negociar de una vez» 
«Es un problema político y origina-

do por personas que han demostra-

do su incapacidad para negociar y 

llegar a acuerdos, bien porque no les 

interesaba o bien porque no han es-

tado a la altura de lo que se exige a 

un político. Lo problemático es que 

la cuestión política se ha traslada-

do a la sociedad y en todos sus nive-

les, generando una división social 

tan inaceptable como preocupante, 

cuya única solución es ese diálogo 

inexistente en los últimos años; aun-

que para ello, es obligado que se sien-

ten a negociar de una vez por todas 

personas que realmente quieren ne-

gociar. El sistema democrático es-

pañol tiene que funcionar adecua-

damente con unos ciudadanos que 

voten libremente y en una consul-

ta legal porque lo que no puede ser 

es que se recurra a la violencia in-

justificada o que dirigentes políti-

cos manden a las personas a votar 

en cualquier circunstancia mien-

tras ellos lo hacen rodeados de guar-

daespaldas». 

Modesto Piñeiro Presidente 
de la Cámara de Comercio 

«La única alternativa, convocar 
elecciones en Cataluña» 
«La situación la veo con gran preo-

cupación ante la deriva secesionis-

ta y la ilegalidad de las actuaciones 

de la Generalidad, que no respeta ni 

sus propias leyes ilegales, cuya es-

trategia se basa en las movilizacio-

nes callejeras principalmente de gru-

pos radicales independentistas en 

contra de la mayoría que no desea 

la independencia y contra las fuer-

zas de seguridad que deben mante-

ner el orden constitucional y la le-

galidad como les han encomenda-

do los jueces. Dado que por parte de 

Puigdemont y su gobierno no se 

acepta dialogar dentro del marco 

constitucional, la única alternativa 

es convocar elecciones en Cataluña 

para intentar recuperar el diálogo. 

Pero para lograr esto es necesaria la 

unión de los partidos constitucio-

nalistas. La situación es crítica y no 

es el momento de declaraciones par-

tidistas sino de apoyar la legalidad 

que nos hemos dado los españoles 

a través de nuestra Constitución». 

Ángel Cuevas Presidente 
de la Asociación de Hostelería 

«Siento t risteza por la 
imagen que estamos dando» 
«Siento tristeza por lo ocurrido y la 

imagen de desunión que estamos 

dando al mundo. Los hechos, los epi-

sodios de violencia y la situación, 

en general, son nefastos. Por un lado, 

no estoy de acuerdo con celebrar un 

referéndum ilegal pero tampoco con 

que, bajo el disfraz de patriotismo, 

unos y otros consigan mostrar lo 

peor de España. Somos mucho más 

que eso pero hoy me siento triste y 

avergonzado». 

Luis Antonio del Cast il lo Coronel 
jefe de la XIII Zona de la Guardia Civil 

«Los efect ivos desplazados 
cuentan con todo el apoyo» 
«Nuestra Constitución y resto de 

legislación existente en España cons-

tituyen la forma de ordenar la con-

vivencia, deberes, obligaciones, li-

bertades, etc, que, unido a los man-

datos judiciales para hacer cumplir 

lo anterior, son de obligado cumpli-

miento para todos los habitantes de 

este país. Como no puede ser de otra 

manera, la Guardia Civil, en el cum-

plimiento de sus obligaciones y ór-

denes judiciales, está trabajando en 

este sentido en Cataluña, como en 

el resto de España, y me consta que 

los efectivos desplazados desde Can-

tabria lo están realizando con dili-

gencia, templanza y profesionali-

dad, conscientes de que cuentan con 

todo el apoyo del pueblo cántabro». 

Eva Fernández Presidenta de la 
Asociación de Mujeres Empresarias 

«El tejido empresarial ya 
empieza a verse afectado» 
«El tejido empresarial de nuestro 

país ya está empezando a verse afec-

tado por este proceso independen-

tista y creo que es dar un paso hacia 

atrás en la evolución. El trabajo de 

los empresarios españoles no debe-

ría verse afectado por el deseo anti-

constitucional de unos pocos. Mi 

lema siempre ha sido que la unión 

hace la fuerza, y en esta situación, 

me reafirmo. En el diálogo dentro 

del cumplimiento de la ley está la 

solución». 

Pedro Ruiz Presidente de la Asoc. de 
Directores de Centros de Secundaria 

«Se hace imprescindible 
la negociación» 
«La ceguera política de ambas par-

tes nos ha conducido a la grave si-

tuación en que nos encontramos. A 

partir de aquí, se hace absolutamen-

te imprescindible el diálogo y la ne-

gociación entre las partes y/o me-

diadores que hagan posible un acuer-

do, aunque ello suponga aus-

cultar la Constitución». 
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Nando Agüeros Músico 

«Cordura, diálogo y polít icos 
con miras de futuro» 

«Veo una irresponsabilidad 

absoluta por parte de los in-

dependentistas. Hace falta cordura, 

diálogo y políticos con miras de fu-

turo. Me gustaría una Cataluña in-

tegrada en España y también una 

Cataluña donde se respeten todas 

las opiniones. Desde luego que pro-

clamar la independencia con un re-

feréndum ilegal es un disparate y 

los que han quebrantado la ley de-

ben de pagar por ello igual que el 

resto de ciudadanos cuando comen-

ten una ilegalidad. Yo cuando era 

niño no conocía más mundo que mi 

pueblo. Fui creciendo y comencé a 

querer a mi región, seguí creciendo 

y viajando y aprendí a querer a mi 

país, la vida y mi profesión me ha 

hecho conocer y querer también a 

otros países maravillosos del mun-

do. Los territorios se pueden querer 

y debemos convivir cívicamente en 

ellos pero no deberíamos de apro-

piarnos de ellos, ni cerrar puertas a 

otras culturas porque llegará un día 

que de tanto querer ser indepen-

dientes seamos independientes has-

ta de nosotros mismos». 

Angelines Balbás Coordinadora en 
Cantabria de la Fed. Nacional Rural 

«Han encendido una mecha 
que no se apaga tan fácil» 
«La sociedad catalana ha perdido su 

paz y equilibrio por los intereses po-

líticos que se han estado cocinando 

tiempo atrás, no es de un día. El con-

flicto afecta al conjunto de la ciuda-

danía de toda Cataluña y se extien-

de a España. Es más visible en la ciu-

dades, pero afecta también al cam-

po, de hecho, salió la población ru-

ral con sus tractores y rebaños a cor-

tar las carreteras. Creo que los políticos 

han jugado con los sentimiento de 

identidad y amor a la tierra de las per-

sonas y han encendido una mecha 

que no se apaga tan fácil. El futuro 

está complicado, el fuego no se apa-

ga sólo con agua. Lo vivo con preo-

cupación. Nos perjudica a todos y 

pido respeto a todos los niveles si 

bien se han exacervado los valores 

de las personas tanto que es difícil 

llegar a una solución pacífica». 

Manuel Ángel Pérez 
Presidente CSIF Cantabria 

«Respetar el protocolo 
frente a órdenes ilegales» 
«Reiteramos un posicionamiento fir-

me en defensa del Estado de Dere-

cho, la Constitución y el ordenamien-

to jurídico. Por ello, no apoyamos la 

huelga general convocada en Cata-

luña. Instamos a los trabajadores de 

la Administración a respetar el pro-

tocolo frente a órdenes ilegales, es-

pecialmente en el caso de que se pro-

duzca una declaración unilateral de 

independencia. Siempre basaremos 

las actuaciones en el diálogo y la ne-

gociación, lamentamos la situación 

que se produjo el 1 de octubre, con 

el enfrentamiento entre ciudadanos 

y Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del 

Estado en un ambiente claramente 

radicalizado. Defendemos la seguri-

dad de los empleados públicos y su 

independencia frente a vaivenes po-

líticos. Los empleados públicos ga-

rantizamos el acceso a los servicios 

públicos y la seguridad de todos los 

españoles en condiciones de igual-

dad, vivan donde vivan». 

Juan Antonio González Fuentes 
Escritor 

«El gobierno debe aplicar 
el artículo 155» 
«Lo vivo con preocupación crecien-

te y profunda tristeza. Es una evi-

dencia que la Generalidad no ha res-

petado el marco legal en el que se 

construye nuestra democracia y que 

hasta ahora los legitimaba a ellos 

como poder democráticamente cons-

tituido. Ha dinamitado dicho marco 

amparándose en un ejercicio de to-

talitarismo populista inadmisible, 

quebrando el propio entramado le-

gal que los legitimaba. Llegados a este 

punto nuestro estado de derecho solo 

puede sobrevivir imponiéndose, es 

decir, imponiendo la Ley con todo 

su peso. El gobierno debe aplicar el 

artículo 155 de la Constitución, res-

tituir el marco legal en Cataluña en 

beneficio de todos los catalanes, que 

los tribunales juzguen a los altos car-

gos del gobierno de la Generalidad 

que han encabezado la insurrección, 

y luego convocar unas elecciones ge-

nerales, a las que creo que Rajoy y su 

equipo no deberían presentarse dada 

la inoperancia e ineficacia de su ac-

tuación». 

Víctor Alonso Director general 
del Real Racing Club 

«El entendimiento 
siempre es posible» 
«El Racing, como no puede ser de 

otra manera, está pendiente de los 

acontecimientos que están suce-

diendo en Cataluña y vemos algu-

nas imágenes en los medios de co-

municación que nos provocan tris-

teza y preocupación. Creo que hay 

que hacer una apuesta firme por el 

diálogo, que es el mejor puente para 

acercar todas las posturas y que debe 

primar por encima de todo. El en-

tendimiento siempre es posible y 

confío en que haya una solución que 

sea beneficiosa para todos». 

Mónica Haro Presidenta 
de Concapa Cantabria 

«La legalidad vigente 
está para cumplirse» 
«Vemos la situación con preocupa-

ción y con enorme tristeza, espe-

cialmente por la fractura social que 

se ha generado con todo este proce-

so secesionista. Entendemos que la 

legalidad vigente en un Estado de 

derecho como es España, está para 

cumplirse. Nos hemos dado unas le-

yes que nos protegen y que no pue-

den ser vulneradas por aquellos que 

quieren imponer sus pretensiones 

a los que no piensan como ellos sin 

seguir los cauces legalmente esta-

blecidos al efecto. Y las resolucio-

nes judiciales han de ser respetadas 

por todos. La difícil solución a tan-

to desatino ha de venir siempre dada 
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ACTO DE APOYO A LOS POLICIAS DESTINADOS EN CATALUÑA 
Varias decenas de personas se concent raron 
ayer f rent e a las puert as de la Jefat ura Su-
perior de la Policía Nacional en Cantabria 
como muest ra de apoyo a los agent es de las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado 

que se encuent ran est os días dest inados en 
Cat aluña. La iniciat iva, que se rep it ió en co-
misarías de toda España, est uvo organizada 
por los p rincipales sind icatos del sect o r 
(SUP, CEP, UFP, SPP y ASS). Los manifest an-

t es que se acercaron hasta La Albericia exi-
gían una «respuest a cont undent e del Esta-
do ante el mayor ataque suf r ido por la Poli-
cía Nacioanl en sus más de 150 años de his-
toria al servicio de los españo les». 

Revilla pide diálogo, pero con 
interlocutores «más sensatos» 

por el camino de la legalidad. Nun-
ca de otra forma podrá salir nada 
bueno. Y ha de hacerse con cordu-
ra, responsabilidad y respeto». 

Ramón Carrancio Pte. Federación 
de Vecinos Ciudad de Santander 

«Que el Gobierno actúe 
con más contundencia» 
«En la calle se palpa la indignación 
ante la actuación de la Generalidad 
y a su vez criticamos un Gobierno 
de España con una actuación servil 
con miedo a los catalanes. Pedimos 
que actúe con más contundencia, 
que tenga una acción más seria y se 
aplique el artículo 155 de la Consti-
tución que debería haberse aplica-
do incluso antes de la convocataria 
del referéndum. En definitiva, los 
vecinos pedimos un Gobierno con 
más aplomo y que no de dinero cada 
vez que los catalanes levantan la voz 
porque al final han financiado esto 
con el dinero de los españoles. La 
política no es nuestro fuerte, pero 
ante esta cuestión vemos miedo en 
los gobernantes a represalias inter-
nacionales. Ante la impotencia que 
sentimos, se ha planteado la forma 
de hacer un boicot a los productos 
catalanes para expresar que el pue-
blo no acepta la situación». 

Lourdes López-Cumbre Catedrática 
de Derecho Laboral UC 

«Es una situación óptima 
para optar por el consenso» 
«Difícil equilibrio entre el despre-
cio a la ley pero el aprecio a la ciu-
dadanía. Una oportunidad para la 
política sin menospreciar la justicia. 
Y un ejercicio de responsabilidad 
para respetar el marco de conviven-
cia, pero también para diseñar el mo-
delo de fu turo país. A pesar de las 
circunstancias, entiendo que es una 
situación óptima para optar por el 
consenso en lugar del conflicto, que 
espero y deseo no se agrave y con-
cluya en una solución pactada que 
genere confianza y bienestar a las 
generaciones futuras». 

Andrés de Diego Decano del Colegio 
de Abogados de Cantabria 

«La solución debe darse en 
un escenario de legalidad» 
««La situación vivida este domingo 
supone, jurídicamente, una ilegali-
dad declarada por resoluciones dic-
tadas por el Tribunal Constitucio-
nal y por diversos jueces y tribuna-
les y, en términos de convivencia, 
la quiebra de la sociedad civil cata-
lana. De ahí el fracaso en el que se 
echa en falta el diálogo y el consen-
so que, con responsabilidad y gene-
rosidad, estuvo en el origen de la 
transición y que protagonizaron los 
padres de la Constitución. No se han 
dado las condiciones para la convo-
catoria y celebración de una consul-
ta cuyos resultados carecen de va-
lor. Es lamentable que, fruto de ello, 
se hayan vivido escenas que deben 
rechazarse porque ahondan en la 
fractura. La solución debe darse en 
todo caso en un escenario de legali-
dad, pero pidiendo a todos los res-
ponsables políticos diálogo que con-

verja en un acuerdo en favor de la 
la convivencia, para que se impon-
ga el 'seny'-la cordura-, evitando la 
ruptura». 

Juan Carlos Zubieta Taller de 
Sociología Universidad de Cantabria 

«Se echan en falta líderes 
polít icos de categoría» 
«La sensación se resume en tres pa-
labras-sentimientos: tristeza, preo-
cupación, indignación. Se echan en 
falta líderes políticos de categoría. 
Les falta visión de Estado, visión 
histórica, iniciativas que piensen en 
el bienestar general. Por el contra-
rio, sobran decisiones pensando en 
los intereses particulares y de par-
tido. Echo en falta mucha mayor 
unión entre los partidos constitu-
cionalistas y la voz de los catalanes 
que no son independentistas. Los 
grandes conceptos -democracia, li-
bertad, pueblo- se han defraudado. 
Se ha roto la armonía social y va a 
costar recuperarla. El diálogo es com-
plicado: los independentistas solo 
parece que quieren hablar de cómo 
hacer la desconexión. Obviamente, 
no tengo una solución. Solo se me 
ocurre que el Tribunal Constitucio-
nal debe intervenir. Me parece bien 
la aplicación del 155 y convocar elec-
ciones en Cataluña. Y si el resto de 
los partidos de ámbito nacional no 
se ponen de acuerdo, también elec-
ciones anticipadas. Hay que abordar 
un cambio constitucional, pero sa-
biendo que lo prioritario es la igual-
dad entre ciudadanos que viven en 
distintos territorios. Y que nadie se 
confunda: los independentistas nun-
ca van a querer una reforma consti-
tucional. A ellos -coherentemente-
solo les vale la independencia. Como 
se ha dicho, la situación política es 
la más grave desde que se inició la 
democracia después de Franco». 

El presidente cántabro 
crit ica el «acoso» a las 
Fuerzas de Seguridad 
del Estado y pone a la 
«educación» en el origen 
de los problemas 

:: DM 
SANTANDER. Miguel Ángel Re-
villa reflexionó ayer sobre lo que 
ocurre en Cataluña. Lo hizo en va-
rios frentes. De entrada, el presi-
dente del Gobierno de Cantabria 
denunció el «acoso» a las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad del Estado 
desplazadas hasta allí con motivo 
del 1-O. Luego, insistió en la nece-
sidad de «diálogo» entre Gobierno 
de España y Generalitat. Pero con 
matices. Porque el líder del PRC 
cree que con los actuales interlo-
cutores «esto no t iene arreglo». 
«Son dos muros». 

«Yo creo que tiene que apare-
cer alguna persona sensata en am-
bos bloques: en el Gobierno de la 
Nación y en el Parlamento catalán 
o en el propio Gobierno catalán que 
entienda que esto es una locura, 
que ha llevado a situaciones de en-
frentamiento que yo no podía ima-
ginarme», afirmó Revilla ayer al re-
ferirse a lo ocurrido el 1-O en Ca-
taluña y a lo que puede pasar a par-
tir de ahora. El presidente aseguró 
que le «ha llenado de preocupa-
ción» ver a través de los medios de 
comunicación algunas escenas de 

«acoso» a las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado, cuando, a su 
juicio, son «meros ejecutores de ór-
denes judiciales o políticas de alto 
nivel que ellos cumplen como tra-
bajadores», y señaló, incluso, que 
«le recuerdan a otras etapas, en otro 
lugar de España, afortunadamen-
te ya desaparecidas». 

Cuestionado por el futuro en Ca-
taluña, el jefe del Ejecutivo regio-
nal opinó que se trata de un tema 
«muy complejo» y volvió a cues-
tionar la capacidad de los actuales 
interlocutores para arreglar la si-
tuación. «Con los interlocutores 
que tenemos en Cataluña que han 
vulnerado la Ley deliberadamen-

LAS FRASES 

Negociación 

«Yo creo que tiene que 

aparecer alguna persona 

sensata en ambos bloques 

que entienda que esto 

es una locura» 

Responsabilidad compart ida 

«El problema está en la 

Educación allí y en alguno 

que nos dirige a nivel 

nacional. La tolerancia no 

se la han explicado...» 

te y han dado un autogolpe de Es-
tado y un presidente en Madrid in-
movilista esto no tiene arreglo». 

Razones 
Revilla declaró que «muchas co-
sas» de la «convulsión» que está su-
friendo ahora mismo España, en 
clara referencia a Cataluña, tienen 
su origen en la Educación. «La Edu-
cación allí y en alguno que nos di-
rige a nivel nacional... La toleran-
cia, esa desde luego no se la han ex-
plicado, y después tenemos situa-
ciones como las que tenemos». 

El presidente hizo estas declara-
ciones en Laredo, donde asistió al 
acto de inauguración del curso es-
colar en el IES Fuente Fresnedo. 
«Es gravísimo», reiteró sobre Ca-
taluña antes de recordar que él ya 
lo había pronosticado «hace cinco 
años» en un programa de Televi-
sión. «Me preguntaron: '¿Cuál es 
el mayor problema de España?, ¿el 
paro, el crecimiento económico...?'. 
'¡No, ninguno de esos!', les dije. Al-
gún día tendremos pleno empleo, 
lo tendremos, y algún día la eco-
nomía crecerá, porque son ciclos. 
'¿Cuál es el problema entonces?'. 
Cogí una tiza y puse Cataluña. Hace 
cinco años. '¡Hombre pero qué di-
ces!'. Sí, el problema de España es 
Cataluña y todo tiene origen en la 
Educación». En este sentido, pidió 
apostar por ella -por la Educación-
frente a «la ignorancia, que es lo 
peor, y da lugar a situaciones tre-
mendas». 
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